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Hilario L. Luna: Es una reforma la-
boral necesaria, oportuna y equili-
brada para salir de la crisis en con-
diciones de competitividad. Nego-
ciaron previamente empresarios y
sindicatos y como no hubo acuer-
do, el Gobierno la hizo con sus cri-
terios, como es su obligación, y con
dos objetivos: crear empleo y evitar
la dualidad fijos-temporales, po-
tenciando la contratación de me-
nores de  años y mayores de .
Se aborda también un objetivo po-
lémico: flexibilizar las relaciones la-
borales, es verdad que se da más
poder al empresario, pero es para
que antes de despedir tome alter-
nativas consensuadas con el traba-
jador. La reforma es oportuna por-
que el modelo de relaciones labo-
rales en España está anticuado. Y es
equilibrada entre el poder del em-
presario y los derechos del trabaja-

dor. Sale del Parlamento con mo-
dificaciones pero es sustancial-
mente el decreto-ley del Gobierno.

Antonio Herrera: Discrepo. El Go-
bierno ha traicionado el pensa-
miento de izquierdas. Zapatero dijo
siempre que no iba a atentar con-
tra los derechos de los trabajadores.
También negó al principio la crisis,
y por presiones, ha cedido al pen-
samiento liberal. Zapatero se aleja
de los postulados con que ganó las
elecciones. Su error fue poner pla-
zo a empresarios  y sindicatos cuan-
do negociábamos. No fue genero-
so. Al interferir, transmitió la idea de
que los acuerdos se pueden vulne-
rar. Y ninguna reforma crea em-
pleo. En España se crearon  millo-
nes de empleos en  años y ahora
se destruyen con igual intensidad,
eso significa que el sistema no era
rígido ¿Y ahora se abarata el despi-
do? No sabéis lo que habéis hecho.

Javier G. de Lara: Coincido en que
la reforma era necesaria, pero la
que se ha aprobado no ofrece solu-

ciones de futuro, es muy coyuntu-
ral. Es un buen intento, pero fallido,
y no satisface a nadie. El Gobierno,
además, no ha tenido la habilidad
política para contar su alcance. Si le
preguntas al ciudadano, parece
que es sólo abaratar el despido. No
transmite confianza ni seguridad
jurídica. En Málaga, en tres años, se
han perdido . empleos y se ha
duplicado el paro a los .. Hay
que tomar medidas, pero no con la
obsesión de abaratar el despido
sino para facilitar la contratación.
Lo verdaderamente caro es contra-
tar. Somos lideres en Europa en
costes laborales y  cotizaciones so-
ciales, un auténtico impuesto al
empleo. No decimos que se elimi-
nen, pero sí que se bajen. La refor-
ma tampoco habla del absentismo
laboral, de modernizar la negocia-
ción colectiva o de mejorar los ser-
vicios públicos de empleo. Es poco
ambiciosa, quizá a alguna gran em-
presa le beneficie; a las pymes de
Málaga, no.

¿CÓMO VALORAN LA REFORMA LA-
BORAL?, ¿CREARÁ EMPLEO ?

«La reforma laboral
es necesaria, pero no

convence a nadie»

El pasado jueves, 9 de septiembre, la Cortes aprobaron con pocas
modificaciones la reforma laboral aprobada por el Ejecutivo de ZP

mediante decreto ley el 15 de junio. La Opinión ha reunido a Gobierno,
sindicatos, empresarios y expertos laborales para analizar la reforma y la

inminente huelga general, convocada por CCOO y UGT para el día 29

Por José Vicente Rodríguez
MÁLAGA
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«Es una reforma laboral
necesaria, oportuna y equilibrada
para salir de la crisis en
condiciones de competitividad. Si
no satisface ni a empresarios ni a
sindicatos pueden que sea por
que el Gobierno se ha quedado
en el término medio»

Hilario López Luna
SUBDELEGADO DEL GOBIERNO EN MÁLAGA

«¿Ahora abaratáis el despido? No
sabéis lo que habéis hecho.
Si uno renuncia a sus principios
ideológicos, lo paga en las urnas,
le habéis vuelto la espalda a los
que os tenían confianza, habéis
renunciado a la ética y a la
estética».

Antonio Herrera
SECRETARIO DE CCOO EN MÁLAGA

«La sensación es como con la
violencia de género: era muy
bueno, pero al final la mató. Eso
parece el Gobierno, que quería
mucho a los trabajadores pero los
ha matado. La reforma no creará
empleo, ésa es la primera mentira»

Manuel Ferrer
SECRETARIO DE UGT EN MÁLAGA

«Una reforma era necesaria, pero
la que se ha aprobado no ofrece
soluciones de futuro. Es un buen
intento, pero fallido. Parece que
la obsesión es abaratar el despido
cuando en este país lo realmente
caro es contratar»

Javier G. de Lara
VPTE. EJECUTIVO DE LA CONFEDERACIÓN DE
EMPRESARIOS DE MÁLAGA

«Los empresarios no quieren el
contrato de fomento del empleo.
No hacen a nadie fijo sin saber si
su negocio va a funcionar ¿Cuesta
tanto conocer la realidad de la
calle? Echamos en falta un
contrato temporal con causa»

Juan Fernández
PRESIDENTE DEL COLEGIO DE GRADUADOS
SOCIALES DE MÁLAGA

Los cinco invitados al foro, en la sede de La Opinión de Málaga. CARLOS CRIADO

Málaga
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